



Editorial:

Iglesia Evangélica EKKLESIA– UNA MISIÓN–
CUSCO

Av. Regional n° 222 - CUSCO

Teléfono: 960 200 166

E-mail: eklesiaunamision@hotmail.com

DEVOCIONALES EKKLESIA



**En un año
De Génesis a Apocalipsis**

Octubre a Diciembre 2022

Cantar de los Cantares; Ezequiel; Daniel; Oseas;
Filipenses; Colosenses; Tesalonicenses 1 y 2;
Timoteo 1 y 2; Filemón; Joel, Amos; Abdías;
Jonás; Miqueas; Nahúm; Habacuc; Sofonías;
Hageo; Zacarías; Malaquías; Tito;
Hebreos; Santiago; Pedro 1 y 2; Juan 1, 2 y 3;
Judas, Apocalipsis;
Profecías respecto a Jesucristo

Estimado lector:

Le quiero animar a no solamente leer los capítulos indicados, sino a meditar lo leído cada día. Para ayudar en la meditación sugiero cuatro preguntas que contestar después de cada lectura. Lo mejor sería que lo anote en un cuaderno. Este cuaderno tendrá luego una gran riqueza de pensamientos, respuestas y tareas y ayudará en su crecimiento espiritual grandemente.

Las preguntas que contestar son:

- 1.- ¿Qué me dice Dios hoy por medio de la lectura realizada?
- 2.- ¿Qué le respondo yo a Dios hoy a base de lo que él me habló?
- 3.- ¿Qué tarea se me presenta hoy en esta lectura?
- 4.- ¿Estoy dispuesta a realizarla?

Cantar de los Cantares Cap. 1-8 Sábado 01 de Octubre del 2022

Este libro es uno muy especial. Los doctores judíos aconsejaban a los jóvenes a no leer este libro hasta los 30 años, con el fin de que no se enciendan las llamas de la pasión, llevándoles a abusar lo que debe ser puro.

Cantar de los Cantares es un cántico nupcial. Pero desde siempre se le ha dado además una interpretación alegórica. Se ha visto en él la expresión lírica de la comunión íntima espiritual de Dios con Israel o de Cristo con la iglesia.

Los personajes de esta especie de "drama lírico" son tres: La Sulamita, que ama a un pastorcito. El rey Salomón desea conquistar el corazón de la Sulamita, pero no lo consigue. Por fin, Salomón la tiene que dejar marchar y ella se va en busca de su amado pastorcito.

En esto la Sulamita llega a ser el ejemplo de una joven fiel en cuanto a su relación de pareja. No se deja seducir o tentar por otra relación, aunque esta tendría mucho a favor.

En el sentido alegórico la Sulamita nos enseña que a pesar de las muchas fuerzas e ideas que quieren conquistar nuestro corazón, debemos ser como ella. Y tal como ella no se dejaba conquistar, sino buscó con intensidad y perseverancia al que amaba su alma, debemos buscar nosotros la intimidad con Jesús.

Ezequiel profetizó durante el cautiverio. (Jeremías lo hizo antes del cautiverio y en el momento de la conquista del Reino del Sur por los caldeos). Su propósito principal fue mostrar al pueblo de Dios sus transgresiones para que el pueblo se arrepienta y vuelva a Dios.

El libro tiene algunas partes difíciles para entender por lo cual los maestros judíos recomendaron a los jóvenes no leerlo hasta tener suficiente madurez para poder respetar que no entendemos todas las cosas de Dios.

Cap.1.- Los versos 1-3 aclaran el tiempo y el lugar donde Dios dio la profecía y a quien la dio. En los demás versos se habla de una visión de la gloria de Dios que Ezequiel tuvo. Él veía el trono de Dios rodeado por 4 seres vivientes que son seres angelicales (v.4-14) La Gloria de Dios no solamente aparece en el esplendor del mundo superior, sino también en la firmeza de su gobierno en el mundo inferior. Las ruedas que se mueven según el movimiento de los seres vivientes simbolizan esto (v.15-25). Además se muestra la gloria de Dios en Él, que se sienta sobre el trono (v.26-28).

Cap.2.- En este capítulo leemos el llamamiento de Ezequiel al ministerio profético.

Cap.3.- Se sigue la preparación del profeta para su tarea:

- El tiene que comer el rollo que se le presentó (v.1-3).
- Recibe más instrucciones (v.4-11).
- Es trasladado por el Espíritu al lugar donde profetizará (v.12-15).
- Dios le advierte de su gran responsabilidad como ministro de Él. Si él no habla lo que Dios le dice y si entonces la gente se pierde, será demandado la sangre de la gente de las manos de Ezequiel (v.16-21).
- Por un tiempo Dios demanda de él un tiempo de absoluto silencio (v.22-27).

Una aclaración del primer punto: “Comer el rollo” significa para nosotros, “Comer la Palabra de Dios”, es decir leerla, estudiarla, meditarla e interiorizarla en obediencia.

OJO: Ezequiel tenía una gran responsabilidad frente a su pueblo. Debemos tomar consciencia de que nosotros también tenemos una tarea parecida frente a los que no conocen la verdad en Jesús.

Cap.4.- Algunos de los cautivos de Juda estaban con la expectativa de poder volver a Jerusalén pronto. Ezequiel les explica que su esperanza es vana y diseña lo cruel que será el asedio de Jerusalén por manos de los

caldeos, quitándoles entonces toda expectativa a un cambio rápido y fácil.

Cap.5.- Se sigue aclarando el fuerte juicio de Dios sobre Jerusalén a través de una señal simbólica: cortar, quemar y esparcir cabellos.

Ezequiel Cap.6-10 Lunes 03 de Octubre del 2022

Cap.6.- En los versos 1-7 se habla fuertemente contra la idolatría. Y se deja claro que por ello el juicio de Dios está sobre su pueblo.

Cap.7.- En este capítulo el profeta tiene que decir que la ruina total, entre tanto también la destrucción del templo, es inevitable a causa del pecado del pueblo.

Cap.8.-Ezequiel es llevado por el Espíritu en visión a Jerusalén y ve las abominaciones que hace el pueblo:

- El ídolo del cielo está a la puerta del altar.
- Los ancianos adoran a toda clase de ídolos.
- Las mujeres lloran por Tamuz (*).
- Los hombres adoran al sol.

Dios aclara que por tanta ligereza en pecar Él también actuará con furor contra su pueblo.

() Tamuz había sido un pastor que se casó con una diosa (antes del diluvio). El rito de llorar por él fue un rito idólatra.*

Cap.9.- La visión de Ezequiel sigue y el ve ahora como los instrumentos para la destrucción son preparados y como se ejecuta este juicio.

- La gloria de Dios se levanta de encima de los querubines en el lugar santísimo y se va al umbral de la puerta.
- Se señala a los que sobrevivirán este juicio y se mata a los no señalados.

Ezequiel intercede por Israel pero Dios le aclara que se ejecutará este juicio de todas maneras.

Cap.10.- Ezequiel sigue describiendo su visión y lo que ahora sucede es muy triste. Se va la presencia y con esta, la Gloria de Dios, del templo.

¡Que triste, si se va la manifestación de la presencia de Dios por causa del pecado de una vida o de una iglesia! Hermano(a) que nunca persista usted en pecado, para que no suceda lo que aquí vemos, sin que Dios pueda manifestarse en usted. OJO. Hy día, el Espíritu Santo no abandona a un hijo o a una hija de Dios, pero

Filipenses 2:1-11

Viernes 30 de Diciembre del 2022

En estos versos Pablo explica otro aspecto de la vida y actitud de Jesús. Él, siendo Dios, se despojó a sí mismo de su naturaleza divina y llegó a ésta tierra en condición de hombre; obediente hasta la muerte en la cruz.

Por lo cual Dios lo exaltó a lo sumo, dándole el nombre que está sobre todos los nombres.

Entendemos entonces:

Una actitud de humildad agrada a Dios (Salmos 51:17).

El nombre de Jesús tiene poder. Al expresar éste nombre desatamos poder. Su nombre está sobre todos los nombres.

¿Cómo está su vida en cuanto a la humildad? Si nota en su persona orgullo y autosuficiencia, renuncie a éstas actitudes y empiece a clamar a Dios para que Él quebrante su ser y forme una verdadera humildad.

Alégrese de poder orar en el nombre de Jesús, siendo consciente del poder que hay en su nombre.

Filipenses 3:1-14

Sábado 31 de Diciembre del 2022

Pablo había sido ya preso en Roma al escribir esta carta. Sus expectativas para el futuro habían sido muy limitadas. Tuvo que considerar que llegará a morir muy pronto. Su vida ministerial había tenido muchos éxitos y frutos: El fundó muchas iglesias, cientos recibieron a Jesús en su corazón como su salvador a través de sus predicaciones. Él tenía muchas razones para sentirse contento y satisfecho y para poder descansar de su arduo trabajo. No obstante se muestra aquí en el texto leído una actitud muy diferente: El anhelaba más de Dios no descansó, sino seguía y determinó seguir tirando hacia adelante hasta llegar a la meta, a la misma presencia de Dios; recibiendo allí el galardón por su carrera acabada gloriosamente. No se conformó nunca, hasta llegar a la meta.

Hermano/as, hoy es el último día del año 2017. Este año ha sido lleno de muchas experiencias para cada uno de nosotros. Anhele que usted tenga la misma actitud, que tuvo Pablo: Que deje a tras todo lo que pasó en este año, lo bueno tal como lo negativo. Si le falta arreglar algo, sea con Dios o con una persona: Hágalo hoy, si es posible. Luego deje este año atrás en las manos de Dios y diríjase hacia adelante, al año 2019 con la expectativa que Dios tiene nuevas experiencias, mayores propósitos y más fruto preparado para su vida. La Palabra de Dios aclara que Dios nos quiere llevar de menos a más.

Prov. 4:18: Más la senda del justo es como la luz de la aurora, que va en aumento hasta que el día sea perfecto.

Lucas 2: 41-52

Lunes 26 de Diciembre del 2022

Jesús fue por un lado un niño como todos: tuvo que aprender, comer, dormir,..... Pero por el otro lado fue un niño especial: Nunca pecó y sobre él moraba la presencia de Dios y una sabiduría especial cubrió su ser.

Juan 4: 30-34

Martes 27 de Diciembre del 2022

Vuelva a leer estos versos, hasta que se graben en su memoria, especialmente el verso 34.

¿Puede usted decir lo mismo?

Jesús estaba totalmente entregado a la voluntad del Padre. El espera de nosotros lo mismo.

Pronto acaba un año. Lo que Dios más espera de nosotros en el año nuevo es, la plena disposición a hacer su voluntad. Algunas veces nos costará esto – pero nuestras vidas serán muy bendecidas y el fruto producido será precioso.

Si usted lo siente hacer, tómese ahora un tiempo de oración y rinda su vida nuevamente / por primera vez a Él.

Juan 13:1-5

Miércoles 28 de Diciembre del 2022

Otro texto: Marcos 10: 35-45

Jesús nos demostró en toda su vida una actitud de servicio.

Y esto a tal extremo de lavar los pies de todos sus discípulos; incluso los pies de Pedro y de Judas.

Él es nuestro ejemplo. Entonces debemos de entender que tenemos que aprender una actitud de servicio.

¿Cómo está su vida al respecto?

Juan 13:1

Jueves 29 de diciembre del 2022

Otros textos 1.Corintios 13:1-13 / Mateo 5: 38-48 / Romanos 5:5

Jesús amaba a sus discípulos profundamente – también a Judas y a Pedro.

Somos llamados a amar, porque el amor de Dios esta derramado a nuestros corazones.

Y a usted le falta amor para ciertas personas, empiece a orar por ellos, bendiciendo sus vidas. Además crea que el amor de Dios ya está derramado a su corazón y empiece a declarar su actitud de perdón y amor frente a estas personas. Verá el fruto muy pronto.

Cuando la persona persiste en el pecado, sel Espíritu Santo e en-tristece y ya no se manifiesta (Efesios 4: 30)

Ezequiel Cap.11-15

Martes 04 de Octubre del 2022

Cap.11.- Aún sigue la visión de Ezequiel y Dios le insta en predicar un mensaje de ira para todos lo que permanecen en Jerusalén. (v.1-13). Luego Dios le da una perspectiva de cambio y de restauración para sacar a los deportados de la desesperación.

Luego (v.22-25) termina la visión y Ezequiel es devuelto por el Espíritu a la tierra y cuenta a los cautivos todo lo que había visto.

Cap.12.- Ezequiel recibe la orden de Dios de agarrar sus enseres y de salir de su casa como señal del destierro que sucederá, cuando Sedequias huirá de los caldeos que tomarán la ciudad. Luego tiene que beber y comer en temor para simbolizar el hambre que vendrá sobre la ciudad.

Cap.13.- Ezequiel habla fuertemente contra los falsos profetas y profetizas. Ellos se habían expresado suavemente con los que persistían en pecado y les dejaron en falsas esperanzas: Se muestra que son mentirosos que están infundiendo al pueblo esperanzas vanas.

Cap.14.- Los ancianos de Israel vienen a Ezequiel para escucharlo. Pero no vienen con disposición y por eso solamente son exhortados. Su situación es terrible. Aunque patriarcas como Noe, Job y Daniel estarían intercediendo por ellos y por el país, sus oraciones no serán escuchadas e igualmente la tierra será desolada.

Cap.15.- Dios reafirma la destrucción de Jerusalén.

Ezequiel cap. 16 -20

Miércoles 05 de Octubre del 2022

Cap.16.- En el capítulo anterior Dios comparó a Jerusalén con una vid inútil. Ahora la compara con una mujer adúltera, dejando claro que es justo, si el esposo la abandona.

Cap.17.- Se pide cuentas a Sedequías por haber roto el pacto con el rey de Babilonia mediante el complot con el rey de Egipto para sacarse de encima el yugo del caldeo y violar así la lealtad que había jurado. Ezequiel, por mandato de Dios habla en una parábola: *La primera águila es Nabucodonosor y su reinado. La vid es Sedequías. La vid crece (a Sedequías le va bien) mientras está cerca del águila (mientras es fiel a Nabucodonosor). Cuando se acerca a otra águila (Egipto) la vid se malogra.* Es decir mientras Sedequías era leal a Nabucodonosor le iba bien, pero ahora donde está con Egipto le va mal.

Cap.18.- En Israel se acostumbraba decir este refrán: "Los padres comieron las uvas agrias y los dientes de los hijos tienen la dentadura." Dios aclara en este capítulo que Él no actúa así. Cada uno es responsable de sus hechos. Aunque un padre haga mal, pero el hijo bien, este no morirá por la maldad de su padre (v.10-17) Además hay una opción para el cambio ante los ojos de Dios. El que cambia por más malvado que haya sido su vida anterior, Dios le perdonará y le hará vivir (v.21-23). En esto vemos la gracia y misericordia de Dios ya declarada en el Antiguo Testamento.

Cap.19.- Ezequiel explica en dos parábolas que es lo que sucede con Israel. Primero se compara a Israel con una leona y sus reyes con leones jóvenes y fuertes que luego son cazados y llevados con redes. Luego se compara a Israel con una vid y sus reyes con los pámpanos. Al inicio son fuertes y fructíferos, pero ahora están rotos y quemados.

Cap.20.- Otra vez vienen los ancianos a consultar a Dios a través de Ezequiel. Dios les reafirma su desagrado porque el pueblo nunca había obedecido fielmente a Dios a pesar de toda benevolencia para con su pueblo. En los v.45-48 aclara Dios que determinó la destrucción de su pueblo.

Ezequiel Cap. 21-24 Jueves 06 Octubre del 2022

Cap.21.- Se sigue hablando de la destrucción de Israel y además de los amonitas.

Cap.22.- Dios enumera los pecados del pueblo (v.1-16) y luego aclara su condenación a fuego (v.17-22). Todos son culpables (v.23-31).

Cap.23.- Las dos hermanas son Juda e Israel. Ambas persisten en su pecado y atraen sobre sí su propia ruina.

Cap.24.- En este capítulo tenemos dos mensajes predicados por Ezequiel. El primero es el de la olla hirviente. De esta manera se simboliza todas las miserias que Jerusalén había de soportar durante el asedio. El segundo mensaje fue a través de otra señal: La ausencia del duelo por parte del profeta, tras la muerte de su propia esposa. Eso significa que las calamidades de Jerusalén son demasiado grandes - tan grandes como para que cualquiera se hundiera bajo ellas en callada desesperación.

En estos versos Isaías describe el sufrimiento de Jesús en sus últimas horas de vida como hombre. Él lo sufrió voluntariamente por usted y por mí. Usted y yo podemos entonces tener:

Perdón de pecados, porque el precio para nuestros pecados está pagado. (v.5-6).

Liberación de enfermedades y dolores, porque Él los llevó a la cruz y en su muerte y resurrección se quebró el yugo de dolor y enfermedad. (v.4).

Y muchos serán los que le seguirán, porque el precio fue pagado por todos los seres vivientes. Y Todos los que se acercan personalmente a Él, pidiendo perdón y aceptándolo como Señor y Salvador, recibirán perdón de pecados y serán llamados hijos de Dios. (v.8) (Juan 1:12).

Lucas 1:5 - 2:20 Sábado 24 de Diciembre del 2022

Hoy celebramos navidad, la llegada de Jesús. El ya no es un niño pequeño, sino el Cristo resucitado, puesto en máxima autoridad.

Pero si hoy recordamos su llegada a éste mundo que sea para:

- Darle gracias y alegrarnos de la salvación que nos trajo; disfrutando de la intimidad con el Padre a través de Jesús.

Lucas 2:21-38 Domingo 25 de Diciembre del 2022

En estos versos leemos de un encuentro muy especial. Simeón y Ana, ambos llenos del Espíritu Santo, habían esperado la llegada del Mesías desde mucho tiempo. El mismo Espíritu Santo los lleva al templo justamente el día, cuando José y María llegaron con el bebe Jesús para presentarlo delante de Dios. El Espíritu Santo no solamente llevó a Simeón y Ana al templo, sino les muestra también a Jesús y confirmó en sus corazones quien era este bebe.

Jesús fue un bebe como muchos otros que fueron traídos en este día al templo. No tuvo un letrero en su frente, ni ninguna otra señal.

Fue el Espíritu Santo quien sabía de Jesús y quien sabía del anhelo en el corazón de Simeón y de Ana. El organizó el encuentro.

En Romanos 8:14 leemos que los hijos de Dios son guiados por el Espíritu Santo. Si usted entregó su vida a Jesús, tiene el derecho, el cual tuvo Simeón y Ana: el derecho de ser guiado por el Espíritu Santo. Si usted no conoce el hablar del Espíritu a su corazón, pídaselo al Padre y dispóngase a Él, para aprender a escuchar su voz y entonces ser guiado específicamente.

***** **

Miqueas 5:2

Miércoles 21 de Diciembre del 2022

Otros versos: Mateo 1:18-25 / Mateo 2:1

El lugar de nacimiento y las circunstancias del embarazo de María habían sido profetizados y se cumplieron literalmente.

¿Cómo se habrá sentido María al recibir la visita del ángel y luego al darse cuenta de su embarazo milagroso? ¿Cómo se habrá sentido José al saber que su novia estaba embarazada?

Para los dos había sido un tiempo de sorpresas; un tiempo de algunas preocupaciones y desacuerdos; a la vez un tiempo de gozo y alegría por haber sido elegido por Dios para una tarea muy especial.

OJO: Ser usado por Dios nos llena de gozo y alegría; pero a la vez no es siempre fácil.

¿Quiere usted ser usado por Dios?.....

Si ha contestado en forma afirmativa, le felicito. Es la voluntad de Dios que usted se disponga más y más a Él. Algunas veces le será difícil, pero su corazón estará lleno de Él, ¡Vale la Pena!

Jeremías 51:15 / Oseas 11-1

Jueves 22 de Diciembre del 2022

Otros textos: Mateo 2:1-23

Habiendo nacido Jesús, al cabo de cierto tiempo llegaron los 3 magos del oriente para adorar a Jesús. Cuando Herodes, el rey de la zona, escuchó algo de un nuevo rey, se enojó e intentó matarlo. Por no saber dónde se encontraba, hizo matar a todos los niños varones pequeños y el llanto de las mujeres llenó la zona alrededor de Belén.

Dios en su misericordia y protección avisó a José previamente y lo llevó a Egipto, donde estaban hasta la muerte de Herodes.

Para José habrá sido una experiencia rara ver al ángel de Dios en sus sueños, que le mandó ir a un lugar desconocido. Pero José no dudó y obedeció, salvando así la vida al pequeño Jesús.

Entendemos una vez más la importancia de la obediencia.

¿Cómo está su vida al respecto?, ¿Está usted obedeciendo a la voz de Dios / a la Palabra de Dios?

Isaías 53:1-12

Viernes 23 de Diciembre del 2022

Lea estos versos varias veces hasta que el Espíritu de Dios le dé una mayor revelación.

Ezequiel Cap.25-28

Viernes 07 de Octubre del 2022

Cap.25.- Ahora empiezan las profecías sobre los países vecinos que son Amón, Moab, Edom y los filisteos.

Cap.26: 1 – 28:19.- Siguen las profecías contra Tiro. Tiro había sido una ciudad comercial, conocida a nivel mundial. Entendemos entonces que se habla casi durante 3 capítulos de esta ciudad, enumerando sus pecados y luego aclarando el juicio en contra de ella.

Cap. 28:20-26.- Sigue la profecía contra Sidón.

Ezequiel Cap.29-32

Sábado 08 de Octubre del 2022

Todos estos capítulos contienen las profecías contra el Faraón y el pueblo de Egipto.

Ezequiel Cap.33-36

Domingo 09 de Octubre del 2022

Cap.33.- En los versos 1-9 se aclara una vez más la tarea del atalaya. Si el atalaya, al ver venir el peligro, avisa a la ciudad, está cumpliendo con su deber. El que obedece el llamado se salvará; el que no obedece no se salvará. Ezequiel había avisado, tal como otros profetas, debidamente al pueblo. La gran parte de ellos no obedecieron y tendrán que perecer justamente.

En los versos 10-20, se aclara que el pueblo está a prueba. Sus hechos determinarán su futuro.

Cap.34.- En este capítulo se reprende a los pastores de Israel que habían descuidado terriblemente su tarea. A partir del verso 22 se describe la perspectiva del Pastor-Mesías.

Cap.35.- La profecía contra Edom.

Cap.36.- Después de tantas profecías de juicio hace bien leer este capítulo en el cual se habla de la futura restauración de Israel. Nuevamente será fértil su tierra, la nación se convertirá y Dios será honrado otra vez. Vemos aquí la infinita fidelidad y misericordia de Dios para su pueblo.

Ezequiel Cap.37-39

Lunes 10 de Octubre del 2022

Cap.37.- Este capítulo es también uno muy precioso. Dios aclara que su pueblo políticamente y espiritualmente revivirá y que además Judá e Israel serán reunidos otra vez.

Cap.38 y Cap.39.- Estos dos capítulos hablan de un tiempo venidero, muy

posiblemente del tiempo antes de la segunda venida de Jesucristo. Nos habla de que habrá una confederación norteña de naciones que invadirán la Tierra Prometida.

En detalle hablan los capítulos de lo siguiente:

Cap.38.- v.1-9.- Dios impide la invasión de Gog en Israel.

v.10-13.- Dios descubre y frustra los planes de Gog.

V.14-16.- Gog se expone al alcance del gran castigo de Dios.

V.17-23.- Dios destruye completamente a Gog y a su ejército.

Cap.39.- v.1-7.- Se predice la destrucción completa de Gog y sus aliados.

V.8-22.- El tamaño de destrucción en detalle.

V.23-29.- Una declaración de los benignos designios que Dios abriga con respecto a su pueblo Israel.

Ezequiel Cap.40-44 Martes 11 de Octubre del 2022

Los capítulos 40-48 de Ezequías pertenecen a la parte más difícil en toda la Biblia. Algunos niegan la posibilidad de una interpretación literal, diciendo que se refiere a una relación entre Jesús y su iglesia. No obstante, muchos detalles mencionados, no tendrán sentido, como por ejemplo las medidas exactas. Por esta razón (y algunas otras) otros eruditos dicen que hay que interpretar estos capítulos literalmente, refiriéndose a Israel durante el reino Milenario de Cristo.

Cap.40-42.- En estos capítulos leemos la descripción del nuevo templo en una forma muy detallada.

Cap.43.- Ezequiel tiene ahora una visión maravillosa. El ve como la presencia y la gloria de Dios toma posesión del templo. Se le promete al pueblo la continuación de la presencia de Dios en este lugar; siempre y cuando el pueblo abandone toda forma de idolatría.

Se describe el altar de los holocaustos y se dan instrucciones para la consagración de dicho altar.

Cap.44.- La puerta oriental, por la cual la presencia de Dios entró es reservada para el príncipe. Se destituye a los Levitas que han cometido idolatría y se establece el sacerdocio en la familia de Sadoc, que había guardado la integridad.

Ezequiel Cap.45-48 Miércoles 12 de Octubre del 2022

Espíritu Santo. Al ser bautizado Jesús, vino el Espíritu Santo sobre él (Lucas 3:21-22/Lucas 4:1).

Al salir de los 40 días de ayuno del desierto, se dice que estuvo lleno del poder del Espíritu Santo (Lucas 4:14). En el verso 11:1, leemos cómo es este Espíritu Santo que estaba sobre Jesús, que vive en nuestro ser y que nos quiere llenar hasta sobreabundar:

- Espíritu de sabiduría.
- Espíritu de inteligencia.
- Espíritu de consejo.
- Espíritu de poder.
- Espíritu de conocimiento.
- Espíritu de temor de Jehová.

Dispóngase al Espíritu Santo, pidiendo una mayor y mayor llenura para que su sabiduría, su inteligencia, su consejo, su conocimiento y su poder se manifiesten en su corazón y vida.

La voluntad de Dios es que estemos llenos de Él y que todas éstas cualidades abunden en nosotros.

Zacarías 9:9 / Isaías 62:11 Martes 20 de Diciembre del 2022

Otros textos: Juan 12:12-15 / Mateo 21:1-11

En temporada de los profetas Isaías y Zacarías, el pueblo de Dios estaba en sufrimientos. Ellos anhelaron vivir cambios contundentes. Al anunciar los profetas la llegada del Salvador se procreaba una gran expectativa.

Cuándo Jesús, poco antes de su muerte, fue recibido triunfalmente en Jerusalén, sus discípulos recordaron las promesas de los profetas. No obstante las profecías y los tres años de enseñanzas de Jesús, aún no habían entendido todo. Ellos pensaron que Jesús había venido como Salvador político para librarles del Gobierno Romano. Y la misma gente que lo recibió con alegría y honor, luego gritó: ¡Crucifiquenlo!

Entendemos que todo, hasta los más pequeños detalles de la vida de Jesús han sido profetizados. Pero aun así no entendían las personas. Y los que lo recibieron emocionados luego lo abandonaron fácilmente.

Lo que la Palabra de Dios promete se cumple al pie de la letra.

OJO: No hagamos las cosas por emoción, sino con convicción de corazón.

se asusta pero luego lo interpreta al rey y le dice que perderá su razón y será como un animal por siete tiempos. Cuan difícil habrá sido para Daniel de decir esto al rey. Más difícil aún habrá sido el hecho que luego por 12 meses no pasó nada (v.29). Recién después de 12 meses se cumplió literalmente la interpretación del sueño. Al final de todo Nabucodonosor reconoció a Dios como la máxima soberana autoridad.

Daniel Cap.5-8 **Viernes 14 de Octubre del 2022**

Cap.5.- Entre el Cap.4 y 5 hay 23 años. Aquí leemos de otro rey con el cual trabajó Daniel: Belsasar. En su lujuriosa fiesta le cae el juicio de Dios: Mene, Mene, Tekel, Uparsin.

¡Contó Dios tu reino y le puso fin!

“¡Has sido pesado y has sido encontrado falto. Tu reino ha sido roto y dado a los medos y persas!”

Todo sucedió conforme a la sentencia de Dios. Belsasar es matado en esta misma noche y los de Media toman el reino.

Cap.6.- Daniel trabaja ahora bajo el rey Darío en muy alta posición. Después de Darío es Daniel el segundo en el reinado porque el rey se ha dado cuenta que en él hay un espíritu superior. No faltan los que le tenían envidia por ello y lo querían matar. Pero cuando Daniel fue echado en el foso de los leones, Dios lo salvó, cerrando la boca de los leones.

Más bien, los que acusaron a Daniel fueron devorados antes de llegar al fondo del foso (v.24).

Cap.7.- Los primeros seis capítulos del libro de Daniel son históricos, ahora empieza la parte profética.

En este capítulo Daniel ve cuatro bestias que corresponden a cuatro reinos que surgen consecutivamente en la tierra. La cuarta bestia es la más terrible.

Se supone que corresponde al reino del Anticristo. La interpretación de los cuernos y especialmente del cuerno pequeño ha sido muy discutida. Importante es el verso 22: “...y los santos recibieron el reino”. Al fin de cuentas no ganará el mal, sino el bien. Y en esto podemos alegrarnos, aunque no estén claros todos los detalles.

Cap.8.-Este capítulo y los cuatro que siguen están escritos en hebreo y no en arameo como los demás. Conciernen especialmente a Israel.

El carnero significa el imperio persa con el rey Darío III. El macho cabrío es el reino de Grecia con Alejandro Magno a la cabeza. El cuerno pequeño había de ser Antíoco IV.

Así se ubica la visión en la historia.

Números 21: 4-9 / Juan 3:16 **Jueves 15 de Diciembre del 2022**

Una vez más el pueblo había murmurado. La consecuencia de ésta nueva falta de fe fueron unas serpientes venenosas que mordían al pueblo. Mucha gente murió por causa de las mordeduras.

Al poco rato se arrepintió el pueblo y rogó a Moisés que ore a Dios por su salvación. Moisés lo hizo y Dios le mandó hacer una serpiente de bronce y ponerla sobre un palo. Cada cual que miraba la serpiente de bronce luego de haber sido mordido, ya no moría, sino vivía. El que no miraba la serpiente, moría.

En Juan 3:14, se compara Jesús con ésta serpiente sobre el palo. ¿Qué significa la serpiente sobre el palo ?.....

Es un tipo de Jesús el cual fue crucificado en una cruz y cada uno que mira con fe a Jesús y entrega su vida a Él, aceptándolo como Salvador personal y Señor de la vida, no sufrirá la muerte que es la consecuencia del pecado (Romanos 6:23), sino vive y vivirá para siempre.

Todos hemos sido mordidos por el pecado - todos mereceríamos la muerte. Pero gracias a Jesucristo podemos obtener el perdón de pecados y la vida eterna.

Números 24:17 (leer los capítulos 22 y 23 hasta 24:17)

Viernes 16 de Diciembre del 2022

En éstos capítulos la Palabra de Dios nos relata una de las historias más peculiares que sucedieron al pueblo de Dios. El rey de Moab, Balac y todo su pueblo tenían miedo del pueblo de Dios por la forma milagrosa como habían conquistado a muchos pueblos. Balac decidió llamar a un vidente, Balaam, para que venga y maldiga al pueblo de Dios. Balaam no acepta la primera invitación, porque Dios se lo prohíbe. A la segunda se pone en camino. El no ve al ángel de Dios, pero su asna lo ve y se resiste en seguir el camino. Balaam la golpea fuertemente e injustamente, hasta que la asna le habla y él también logra ver al ángel de Dios. Llegando, Dios no le permite maldecir al pueblo de Dios y lo bendice. Balac está enojado y lo lleva a otro cerro, para que desde ahí maldiga al pueblo; otra vez lo bendice. Balac, lo lleva a un tercer cerro para que maldiga. Y en ésta vez la bendición es aún más fuerte que en las anteriores veces y entre tanto dice:

v.17 Lo veré, más no ahora; lo miraré, más no de cerca: saldrá ESTRELLA de Jacob y se levantará cetro dentro de Israel.

Balaam habla aquí de alguien, que todavía está lejos pero que vendrá como ESTRELLA, como luz, visible de lejos.

JESÚS

Al morir en la cruz Satanás le hirió en su calcañar a Jesús; pero al resucitar Jesús le aplastó la cabeza a Satanás por completo.

Alegrémonos en ésta victoria completa. Entendamos que Dios en su amor in-entendible seguía amando su creación y seguía viendo por ella, aunque ella había fracasado.

Éxodo 12: 1-51 **Miércoles 14 de Diciembre del 2022**

Desde el tiempo en Génesis cap.14 había pasado mucho tiempo. El pueblo de Dios del AT había pasado 400 años en Egipto. Durante las últimas décadas sufrieron una dura servidumbre.

Ahora Dios estaba en camino de sacar a su pueblo de Egipto, permitiendo plagas sobre los egipcios. En éste texto importante leemos de la última de las plagas, la muerte de la primogenitura (varonil), tanto en animales como en seres humanos.

Las casas del Pueblo de Dios fueron protegidas, mientras la muerte cayó sobre todas las casas de los egipcios.

¿Qué tuvo que hacer el Pueblo de Dios para ser protegido ?.....

.....

¿Qué tuvieron que hacer en ésta misma noche ?.....

.....

¿Cómo lo comieron ?.....

La sangre en el dintel los protegió del ángel de la muerte que iba de casa en casa. El pueblo de Dios, listo, en ropa de viaje y parado, comió el cordero de la pascua y el pan sin levadura.

Éste cordero sin mancha que llegó a ser el cordero de la pascua, señala a Jesús que llegó a ser el Cordero que salvó al mundo. Su sangre nos redime del pago del pecado que es la muerte y comiéndolo (=aceptando a Jesús como Señor y Salvador) salimos de la esclavitud del pecado a la libertad del Espíritu.

Celebrando la Santa Cena recordamos el sacrificio de Jesús en la cruz, que nos trajo la salvación y liberación total de la ley del pecado.

Alégrese en ello, hermano / hermana usted tiene salvación y perdón de todo pecado a través de la sangre derramada de Jesucristo. Si usted no tiene la plena certeza del perdón de Dios, acérquese a su líder de célula o algún líder, para que puedan orar juntos y usted tenga la certeza del perdón de sus pecados.

Daniel Cap.9-12 **Sábado 15 de Octubre del 2022**

Cap.9.-En los versos 1-19 Daniel está orando por la restauración de su pueblo que aún se encuentra en cautiverio. El ángel Gabriel le trae la respuesta a su oración y le hace entender los tiempos que pasarán hasta la venida de Jesús y la destrucción de Jerusalén en el año 70 D.C.

Cap.10.- Aquí se le aparece a Daniel el mismo Jesús preencarnado para llevarle la respuesta a su oración. Aprendemos aquí algo sobre:

- El ayuno: Daniel deja de comer manjares, carne y vino. Entendemos entonces que hay varias formas de ayuno; ayuno total y/o ayuno parcial.
- Las respuestas a nuestras oraciones pueden venir al instante como en cap.9:20 ó pueden demorar como aquí por resistencia en los aires.

Cap.11.- Ahora se le explica a Daniel las visiones finales, hablando de:

- V.1-4.- el reino griego se levanta sobre la ruina del reino persa.
- V.5-20.- los dos reinos, Egipto y Siria.
- V.21-35.- Antíoco IV y los males que causará al pueblo de Dios.
- V36-45.- Profecía del Anticristo hasta introducirse en la Gran Tribulación.

Cap.12.- El v.1-4 habla de los consuelos que sostienen y sostendrán al pueblo de Dios en tiempos de aflicciones. V.5-7 es una conversación entre el Cristo preencarnado y un ángel.

Oseas Cap.-1-5 **Domingo 16 de Octubre del 2022**

Oseas, "salvación" fue contemporánea de Isaías y Miqueas, que profetizaron en el reino del Sur. Él profetizó en el reino del Norte, durante los reyes Uzias, Yotam, Ajaz, Ezequias, Jeroboam II; (50 ó más años). Él se tuvo que casar con una prostituta, por mandato de Dios.

Cap.1.- En este capítulo leemos las instrucciones que Dios le da a Oseas en cuanto a su mujer y a los nombres de sus hijos y el simbolismo que dichos nombres encerraban con relación a Israel.

Cap.2.- Dios declara a su pueblo por medio del profeta su pecado

de idolatría, que es su prostitución espiritual. Les amenaza con quitarles las cosas buenas con que han servido a sus ídolos (v.3-4,6-7,9-13) con todo les promete que, al fin, se volverá a ellos en su misericordia (v.14) para darles abundancia de todo bien como antiguamente (v.15), curarles radicalmente de toda inclinación a la idolatría (v.16-17) y renovar su pacto con ellos (v.18-23).

Cap.3.- Oseas recobra a Gomer (1-3). Este acto simboliza el amor y perdón de Dios hacia Israel (v.4-5).

En los capítulos 4-14 veremos como Oseas y Jehová se indignan por la infidelidad de sus respectivas esposas (Gomer e Israel), pero el amor y la compasión prevalecen en ambos, sobre la indignación.

Cap.4.- Corrupción general en Israel (v.1-3); irresponsabilidad de los sacerdotes (v.4-10); idolatría e inmoralidad (v.11-14); advertencia a Judá e Israel (v.15-19).

Cap.5.- Se vuelve a resumir los cargos en contra del pueblo (v.1-7) y luego se lee la sentencia de destrucción (v.8-14) con un rayo de esperanza al final (v.15).

Oseas Cap.6-10

Lunes 17 de Octubre del 2022

Cap.6.- Mucho se ha opinado sobre los versos 1-3. No se los puede considerar expresión del pueblo, más se piensa en una expresión de Oseas mismo. La respuesta que Dios da (v.4-11) aclara también que no fue una sincera expresión del pueblo lo que leemos en los versos 1-3.

Cap.7.- Aquí viene la larga lista de crímenes cometidos por el pueblo de Dios; especialmente de parte de la corte (v.3-7), en cuanto a decisiones políticas de hacer alianza con pueblos enemigos (v.8-12) y una aclaración sobre las consecuencias de la perversidad del pueblo y de sus príncipes (v.13-16).

Cap.8.- Se describe la anarquía política (v.4-7) que llevó al pueblo al borde de la ruina (v.8-10). Ellos están arruinados por falta de religión verdadera (v.11-14).

Cap.9.- Dios amenaza a su pueblo de quitarle todas sus comodidades que tenían y los destina a la ruina por los pecados de ellos y de sus profetas.

Cap.10.- Se acusa aquí al pueblo de grandes corrupciones tanto en los cultos de adoración como en la administración civil. Se les acusa de seguir los pecados de sus padres y al final se insiste en que se arrepientan y que cambien de conducta.

En 2 semanas celebraremos Navidad, recordando entonces la venida de Jesucristo hace aproximadamente 2000 años. Habiendo entendido la importancia de su llegada y más que todo de su muerte, de su resurrección y de su segunda venida podemos celebrar esta navidad de manera diferente:

Ya no son los regalos que le dan importancia.

Ya no adoramos al NIÑO pequeño.

Sino adoramos al Cristo resucitado que está a la diestra del Padre, puesto en máxima autoridad, que es nuestro Salvador Personal, el Señor de nuestra vida y a la vez nuestro hermano mayor.

*Por tanto, teniendo un gran sumo sacerdote que traspasó los cielos, Jesús el Hijo de Dios, retengamos nuestra profesión. Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado. Acerquémonos, pues, confiadamente al trono de la gracia, para alcanzar misericordia y hallar gracia para el oportuno socorro. **Hebreos 4:14-16***

Los devocionales desde hoy hasta la navidad tratarán de las profecías que anunciaron la llegada de Jesús muchos siglos antes de que nazca. Todo el Antiguo Testamento está lleno de profecías sobre Él.

Génesis 3:15 / Mateo 1:1-17

Martes 13 de Diciembre del 2022

Cuando los primeros hombres cayeron en pecado, Dios declaró a cada uno de los participantes sus castigos como consecuencia del pecado, las cuales fueron:

- Los hombres son echados fuera del paraíso.
- El varón es castigado con un duro trabajo no - fructífero para sostenerse. (antes de la caída, demandó Dios de Adán que labrase la tierra; pero ahora el trabajo es no-fructífero y entonces más duro. Entendemos entonces que el trabajo en si no es castigo de Dios).
- La mujer sufrirá dolores al dar a luz y el esposo se enseñoreará sobre ella.
- La serpiente tendrá que arrastrarse sobre el suelo para siempre.

Pero en medio de ésta tragedia, Dios da la expectativa de redención. El declara a la serpiente que habrá para siempre disensión entre su simiente y la simiente de la mujer y que algún día uno de la simiente de la mujer herirá en la cabeza a uno de la simiente de la serpiente. (**Génesis 3:15**)

En esto, Dios se refiere a Jesús; al que vendrá de descendencia de Eva, trayendo la redención a éste mundo.

Cap. 20: 1-3 / 7-10: Después de esto Satanás es atado con una cadena y tirado al abismo por 1000 años. (v. 1-3) Luego de estos mil años se le suelta por un tiempo corto y otra vez tiene la oportunidad de engañar a las naciones. Este tiempo termina con otra intervención militar divina y Satanás es echado al lago de fuego y azufre eternamente. (v. 7-10)

Cap. 20: 4-6 y 13: En estos versos vemos 2 resurrecciones: La primera para los que creían en Jesús como su Salvador personal y Señor de su vida y la segunda - después del Milenio para los que no aceptaron a Jesús en sus corazones.

.Cap. 20: 6-15: En estos versos se habla de dos acontecimientos:

El milenio.

El juicio final.

El milenio es el reino de paz de 1000 años en los cuales Jesús desde Jerusalén reinará. En muchos otros textos del Antiguo Testamento se lee de este acontecimiento. Al final de este tiempo será suelto Satanás por un tiempo y mucha gente se dejará engañar por él. Luego Dios lo juzga y será echado en el lago de fuego y azufre eternamente.

Luego resucitarán los muertos que nunca creían en Jesús, como su Salvador personal y serán juzgados. Los que no estaban inscritos en el libro de la vida fueron lanzados al lago de fuego.

Apocalipsis cap. 21: 1 - 22: 21 Lunes 12 de Diciembre del 2022

Cap. 21:1-8: Aquí se describe la tierra nueva y el cielo nuevo. En cuanto al "cielo nuevo" pensamos que esto se refiere al primer cielo, que viene a ser el espacio de aire alrededor de la tierra en el cual viven los pájaros y lo nuevo será totalmente nuevo y diferente.

Cap. 21: 9-22:5: Aquí se describe la nueva Jerusalén., una ciudad hecha por Jesús, como casa para los suyos. Sus extensiones y su belleza son tremendas.

Cap. 22: 6-21: Con estos últimos versos se cierra el libro volviendo a recalcar quien es Jesús, que sucede con los que creen en Jesucristo como Señor y Salvador y con los que no creen. Se vuelve a mencionar el lema principal de Apocalipsis:

VENGO PRONTO

Oseas Cap.11-14

Martes 18 de Octubre del 2022

Cap.11.- Dios aún guarda bondad frente a su pueblo. Este más bien tiene una ingrata conducta frente a Él. Aún así Dios todavía tiene planeado favores para su pueblo (v.10-11).

Cap.12.- En este capítulos se trata de 3 aspectos:

- La falsedad habita en Israel como habitó en Jacob (v.1-6).
- Israel es un pueblo de mercaderes que se enriquecen injustamente (v.7-9).

Israel es un pueblo que se revela continuamente contra su Dios (v.10-14).

Cap.13.- Siguen las amenazas de parte de Dios sobre su pueblo. Se les predice la ruina (v.12-16) por su idolatría, orgullo, sensualidad y otros vicios. Aún hay un remanente que se mantiene fiel a Dios y Él los anima a seguir así.

Cap.14.- En los primeros versos se ratifica la invitación al arrepentimiento serio. Luego se declara que Dios aún ha de bendecir a su pueblo.

Pasaremos a leer nuevamente partes del Nuevo Testamento

Filipenses Cap.1-2

Miércoles 19 de Octubre del 2022

Cap.1.- Después del saludo y de expresar su cariño para los Filipenses, Pablo pasa a declarar su disposición de glorificar a Cristo, ya sea en vida o en la muerte.

Cap.2.- El aspecto principal está en los versos 1-11. Jesús puso en desuso su naturaleza divina, salió voluntariamente de la presencia de su Padre, haciéndose hombre en toda humildad. Esta actitud tan excelente le trajo después la mayor exaltación posible, la de tener "el nombre sobre todo nombre". En este actuar Jesús fue nuestro ejemplo en cuanto a humildad y obediencia. Si somos discípulos de Él debemos de seguirle en todo, también en cuanto a humildad y obediencia. ¿Cómo está su corazón en cuanto a esto, hermano / a? Si usted nota que le falta humildad y un corazón obediente al Padre, confíeselo ante Dios y empiece a clamar a Él por el cambio.

Filipenses Cap.3-4

Jueves 20 de Octubre del 2022

Cap.3.- Pablo es consciente que no todos son tan sinceros como él y que pueda haber hasta ministros con motivos no buenos. Pablo exhorta a los Filipenses a no seguir a uno de ellos, sino de seguirle a él. El menciona todo lo

que él tuvo a favor suyo, pero luego aclara que lo considera por basura por una única meta digna de ser aspirada: "Por ganar a Cristo".

Y aún en su edad no se ha conformado ni piensa jubilarse. Su actitud se revela en los versos 13-14. Él no quiso llegar al cielo de cualquier manera; él quiso llegar ganando el premio. Por esta razón seguía corriendo a pesar de la edad, de los sufrimientos y de muchos otros obstáculos. No se cansó, ni se dejó retener por algo.

¿Cómo esta usted al respecto, hermano (a)? ¿Cómo quiere llegar al cielo?

La actitud de Pablo es definitivamente la correcta. Si usted la perdió, empiece a clamar a Dios para que Él renueve su corazón y lo encienda en este amor ardiente.

Cap.04.- El verso 1 pertenece en sí al capítulo 3. Luego Pablo habla de:

- Guardar la paz dentro de la iglesia (v.2-4).
- Guardar la paz en el interior de cada uno (v.5-9).
- Guardar la paz frente a cualquier circunstancia (v.10-23).

Colosenses Cap.1-2 **Viernes 21 de Octubre del 2022**

La carta es dirigida a una iglesia que no fue fundada por Pablo. Él había enviado a Epafras a predicar en esta zona y de este ministerio surgió la iglesia de Colosas. No obstante Pablo la amó y la cuidó igualmente como sus propias iglesias.

Cap.01.- Los primeros 14 versos son dedicados a saludos y la introducción. El tema principal desde el verso 15 en adelante es "La excelencia de Cristo". Pablo culmina en el verso 27b: "...Cristo en vosotros la esperanza de la gloria".

Cap.02.-Ahora hay otro tema principal: "¡La excelencia del Cristianismo!" que dice:

- No a la falsa filosofía (v.1-11).
- No a la ley (v.11-17).
- No a lo místico (v.18-19).
- No a la ascética (v.20-23).

Colosenses Cap.3-4 **Sábado 22 de Octubre del 2022**

Ambos caen y es necesario para que se abra el camino de restauración total del universo.

Apocalipsis cap. 19: 1 - 20:15 **Domingo 11 de Diciembre del 2022**

Cap. 19:1-10: Aquí leemos de la adoración celestial, dando la honra y gloria a Dios por su actuar contra Babilonia, elevándolo a la máxima autoridad en el universo e invitando a las bodas del cordero. En cuanto a las bodas del cordero se habla de:

-El novio: Jesús: ahora en máxima autoridad en el universo (v: 6).

-De la esposa preparada y vestida con un vestido de lino fino que son las acciones justas de los santos (v: 7-8).

--El vestido de lino fino, que son las acciones justas de los santos (Apocalipsis 19:8) recibimos, si en la prueba de fuego nuestras obras permanecen. (1. Co 13: 12-15). Es decir lo recibimos como recompensa de una vida consagrada y entregada a Dios.

De esto habla Pablo, cuando escribió a los Filipenses: ... dejen atrás todo y sigan adelante,... El no habló en este momento de la salvación, sino de ser parte de la novia.

Cap. 19:11-21: De esta batalla hablan muchos otros textos tanto del Antiguo Testamento como del Nuevo Testamento y en especial Apocalipsis. En cierto momento se vuelve todo el odio del anticristo contra Israel. Y un ejército de entre todas las naciones se forma y viene contra Jerusalén y una batalla contra Israel empieza. Viendo la situación desesperante, Israel empieza a clamar a Dios y Él interviene.

Jesús aparece visiblemente en las nubes, baja al monte de los olivos, los judíos se arrepienten y lo reciben como su Mesías y Él vence la batalla y los salva. Todo ello sucederá muy posiblemente en muy poco tiempo.

Cap. 11:15-19: Ahora se escucha la séptima trompeta: No nos olvidamos que la séptima trompeta pertenece al séptimo sello. En los capítulos 15,17 y 18 vamos a leer de siete copas de ira que también pertenecen al mismo tiempo.

Al tocar el séptimo ángel empieza el reino de Dios en esta tierra. La consecuencia es por un lado el juicio sobre los que no creen en Él y el galardón para los fieles. Además serán destruidos los que destruyen la tierra; es decir Satanás y sus huestes.

Apocalipsis 12: 1 - 13:18 Jueves 08 de Diciembre del 2022

Antes de seguir con las explicaciones lo siguiente:

Pensamos que a partir del cap. 12 se repite la misma visión que terminó con el cap. 11 en el sentido de una visión doble y repetida. En los cap. 12 en adelante encontramos muchos detalles que no eran descritos anteriormente.

Cap.12:1-7: ¿Quién es la mujer y el hijo? Existen varias interpretaciones. Una de entre ellas es que la mujer es Israel como nación y el niño sería Jesús. Otra es que la mujer es la iglesia y el niño los fieles que vencerán y que participan en el rapto. (Apocalipsis 2:26-27)

Cap. 13: 1-18: El anticristo surge. Él es posiblemente tanto una persona, como un reino y un sistema. La bestia que sube del mar es el anticristo que sube desde un mar de reinos. Muchos piensan que el estará encabezando una unión de 10 reinos (= 10 cuernos). Cuando aparece el anticristo está enfermo con una herida, como para muerte, pero milagrosamente sanará de ella. (V:3).

La otra bestia es un profeta que tendrá la función de llevar a la gente a la aceptación y a la adoración del anticristo. Pero - considerando todo lo que ya aprendimos - sabemos que hay oposición en la tierra contra el anticristo. Oposición de parte de los que ahora se arrepienten y creen en Jesús, oposición de parte de los 144'000 y de parte de los 2 testigos (cap., 11:1-14). Así que el profeta (= la pequeña bestia) hará milagros y señales para que crean en el anticristo y por último se instalará la señal "666" sin la cual nadie puede comprar o vender.

En suma: La presión es tal, que a los que ahora creen en Dios solamente les queda la persecución y el llegar a ser mártires.

Porque se pensaba, que si se dejaba vivir a un esclavo así, que todos los demás esclavos también se escaparían La sociedad de esta época consistía de un 50% de esclavos).

La distribución de la carta es la siguiente:

- Saludos (v.1-3).
- Alabanza a Filemón (v.4-7).
- Petición a Filemón (v.8-17).
- Garantía a Filemón (v.18-21).
- Asuntos personales (v.22-25).

Pablo pide a Filemón algo que era inaudito para su tiempo: Filemón tenía que recibir a Onésimo, como si hubiera recibido a Pablo. El amo que recibe a su escavo fugitivo como si fuese otro amo. Los vecinos de Filemón seguramente lo declararon loco al hacer esto. Pablo declaraba con este ejemplo, cómo deben ser las cosas en la iglesia del Señor. "Ya no hay griego ni judío; no hay esclavo ni libre: no hay varón ni mujer; porque todos vosotros sois uno en Cristo Jesús." Gálatas 3:28

1. Timoteo Cap. 1-2 Jueves 27 de Octubre del 2022

Las cartas a Timoteo y a Tito son llamadas "Cartas Pastorales", dirigidas a dos colaboradores estrechos de Pablo.

Cap.01. - En el saludo inicial (v.1-2) se titula a Timoteo un "Verdadero hijo de la fe" lo que no quiere decir que fue un hijo de sangre de Pablo, pero, si, un hijo espiritual de él. Luego se advierte de las falsas doctrinas (v.3-11) y además Pablo explica su ministerio (v.12-16).

Impactante es el verso 17: Toda la Honra y la Gloria le pertenece a Dios, el cual es inmortal, invisible, único y sabio.

Cap.02. - Este capítulo se divide en 02 partes y temas:

- V.1-8.- Habla sobre la oración.
- V.9-15.- Sobre la posición de la mujer en la congregación. Los versos sobre el atavío de la mujer han llegado a ser

interpretados radicalmente en algunas iglesias en las cuales se prohíbe todo adorno. No obstante se habla de modestia, la cual puede incluir ciertos adornos, sin exageraciones.

Los textos sobre la prohibición de la mujer en enseñar han sido mucho más discutidos aún. Hay iglesias que prohíben que una mujer predique a base de este texto. Otros aclaran que Pablo más habla desde un trasfondo cultural temporal. La mujer honesta del tiempo de Pablo no pudo exponerse en público ni caminar sin velo y mucho menos enseñar en público. Eso lo hicieron solamente mujeres ramera y otras que quisieron demostrar su falta de sujeción al esposo.

Pablo recomienda respetar estas reglas para evitar confusiones. (Textos parecidos vimos en las cartas a los Corintios) Como que ahora reglas ni hay costumbres tales, ya no es vigente literalmente esta recomendación.

1. Timoteo Cap. 3-4 **Viernes 28 de Octubre del 2022**

Cap.03.- Es un capítulo muy importante en cuanto a las calificaciones para ciertos niveles de liderazgo: Para los Obispos o ancianos de la iglesia y para los diáconos, es decir para los dos tipos más importantes de liderazgo.

Si usted ejerce un liderazgo y/o aspira hacerlo pronto, reflexione sobre los aspectos mencionados. Y si se da cuenta que le falta en algunas áreas cierta calificación, corra a Dios y empiece a clamar a Él para que su Espíritu Santo empiece a formar en usted lo que falta.

Cap.04.- En los versos 1-5 describe el Apóstol el peligro de la apostasía venidera en los últimos tiempos. Luego pasa a explicar a Timoteo cómo se debe comportar en medio de esto:

- Nutriéndose con la buena doctrina y ejerciendo la piedad (v.6-13).
- Ejercitando el don que recibió (v.14-16).

Trompeta 6: (cap. 9: 12-21) Ahora se desata a 4 ángeles (ángeles malignos = demonios) en la zona del Éufrates y ellos forman un ejército de 200 Mil soldados. Se muere la tercera parte de la gente.

Los que sobran aún con todo esto no se arrepienten. Entendemos entonces que aún existiera tiempo de gracia pero la gente se aferra a su posición y a su estilo de vida.

Apocalipsis 10:1 - 11:19 **Miércoles 07 de Diciembre del 2022**

Los textos de hoy no son cronológicos. Muy posiblemente sucederá un poco antes del cap. 9 en el tiempo de la tribulación. Pero no es tan importante discutir sobre el momento exacto.

Cap. 10: 1-11: Ahora aparece otro ángel que se para con un pie sobre la tierra firme y el otro sobre el mar y que tiene un librito en su mano. ¿Qué significa esto? Pensamos que significa lo siguiente:

- Al crear Dios el cielo y la tierra fue Él el dueño de todo.
- Luego Dios dio esta autoridad al hombre recientemente creado.
- Al pecar el hombre, éste perdió la potestad sobre la tierra y Satanás la recibió (Lucas 4: 6).
- Ahora Dios recupera esta posición.

La aparición del ángel significa que llegó el momento de la recuperación; por ello la posición del ángel y la balanza.

Cap. 11:1-14:

A Juan se le da una vara de medir, para medir el templo, más no su patio, dado a los gentiles. Este templo es uno que recientemente será construido en el tiempo de paz entre Israel y el anticristo (al menos algunos teólogos piensan así, porque ahora o hay templo)

Luego aparecerán dos profetas en Jerusalén para advertir al pueblo y al mundo entero para que vuelvan a Dios. Se supone que uno es Moisés y el otro es Elías. Durante 42 meses no pueden ser matados por el anticristo. Luego son matados y sus cadáveres expuestos en Israel.

Al festejar la gente esta victoria (v. 10) resucitarán los dos, lo que producirá un temor fuerte en el pueblo. Luego Dios los lleva a su presencia y en Jerusalén sucede un gran terremoto en el cual mueren 7'000.

Apocalipsis 6:12 – 7:11

Lunes 05 de Diciembre del 2022

Cap. 6:12-17: El sexto sello introduce algo nuevo. Hasta el quinto sello han sucedido cosas horribles hechas por hombres, incentivados por Satanás. Ahora al abrir el sexto sello, sucede lo que se llama “El gran día de la ira de Dios” (Apocalipsis 6:17 / Mat. 24:29 / Sofonías 1:14-18). Es decir ahora es Dios mismo quien juzga al mundo y todos los que han quedado son conscientes de esto. (Apocalipsis 6:15-16) La llegada de la “ira de Dios” marca la finalización del tiempo de la tribulación. Antes de que se vacíe la ira de Dios sobre la tierra, deben ser sacados de allí / o sellados / los que pertenecen a Dios.

De esto habla Apocalipsis 7:1-17:

Cap. 7:1-8: Aquí una cantidad de personas son sellados para no ser tocados por la ira de Dios. Existen muchas otras interpretaciones sobre quiénes son estos 144'000. Pensamos que se debe tomar este número solamente figurativamente; es decir que no se trata de esta cantidad en el sentido literal

Cap. 7:9-17: Juan veía una multitud grande delante del trono en ropa blanca y con palmeras, pero sin tronos y coronas. No entendió quiénes son. Luego se le explica, quienes son: Han venido de grandes tribulaciones, pero ahora ya no sufrirán más.

Apocalipsis 8:1 - 9:21

Martes 06 de Diciembre del 2022

Ahora se abre el séptimo sello y entonces empiezan los juicios de Dios sobre la tierra. Estos juicios no tocan a los sellados (cap.9:4 y cap. 7:9-17), sino solamente a los que no pertenecen a Dios. Siete ángeles aparecen y empiezan a tocar las siete trompetas.

Trompeta 1: (cap. 8:7) Todas las plantas y la tercera parte de los árboles se queman.

Trompeta 2: (cap. 8:8) La tercera parte del mar se convierte en sangre.

Trompeta 3: (cap. 8: 10-11) La tercera parte de las aguas se vuelve amarga.

Trompeta 4: (cap. 8: 12-13) Se malogra la tercera parte de las estrellas, del sol y de la luna y el día se oscurece por parte.

Trompeta 5: (cap. 9: 1-11) Aparecen langostas tremendas (como un caballo) que deben dañar a todos los seres humanos menos a los sellados.

1. Timoteo Cap. 5-6

Sábado 29 de Octubre del 2022

Cap.05.- Este capítulo está lleno de consejos prácticos para Timoteo. Habla como comportarse con:

- Los ancianos y jóvenes (v.1-2).
- Las viudas (v.3-16).
- Los ancianos de la iglesia (v.17-20).
- Sigo mismo (v.21-25).

Cap.06.- Siguen los consejos prácticos en cuanto:

- A esclavos y amos (v.1-2).
- A los falsos maestros (v.3-5).
- Al dinero y la piedad (v.6-19).

La carta termina exhortándole a Timoteo a que guarde lo recibido y lo encomendado.

2. Timoteo Cap. 1-2

Domingo 30 de Octubre del 2022

Todos coinciden que esta fue la última carta que escribió Pablo. Muy poco después fue decapitado al oeste de Roma; según la tradición. Es una carta intensamente personal.

Cap.01.- Después del saludo inicial (v.1-2) expresa Pablo su profundo amor hacia Timoteo (v.3-5) y le exhorta a seguir adelante (v.6-14). Termina el capítulo mencionando a algunos otros hermanos (v.16-18).

Cap.02.- Muchos han titulado este capítulo “El carácter del soldado de Cristo”. Se puede dividir así:

- Es fuerte (v.1-2).
- Es de intención recta (v.3-4).
- Es estricto consigo mismo (v.5-10).
- Tiene seguridad (v.11-13).
- Es sano en la fe (v.14-19).
- Practica la santidad (v.20-23).
- Es de buen servicio (v.24-26).

2. Timoteo Cap. 3-4 Lunes 31 de Octubre del 2022

Cap.03.- Se aclara cómo será la apostasía final y los rasgos negativos de los hombres en los últimos tiempos. La vida de Timoteo es un buen contraste a eso y Pablo lo anima a seguir adelante en lo correcto que él aprendió hace mucho tiempo.

Cap.04.- Por última vez Pablo exhorta a Timoteo a seguir fiel en todo al Señor (v.1-5). Pablo sabe que el fin de su vida está cerca y que pronto acabará la buena batalla (v.6-8) y que le espera una corona. Luego le hace a Timoteo algunas peticiones personales (v.9-13), hace memoria de algunos recuerdos duros del tiempo pasado (v.14-18) y se despide en el saludo final (v.19-22).

Joel Cap. 1-3 Martes 01 de Noviembre del 2022

No se sabe con exactitud cuándo ministraba Joel. Pero se sabe que procedía de Judá y que sus profecías se dirigen a Judá y Jerusalén.

Cap.01.- Habla de un daño muy grande producido por una plaga de langostas. Dios permite esto para llevar a su pueblo al arrepentimiento.

Cap.02.- Se describe en más detalle la desolación que se realizará en el Día de Jehová. Se exhorta al pueblo al arrepentimiento y se explica las promesas que atraería este arrepentimiento. A partir del verso 28 viene una parte muy importante: La promesa del derramamiento del Espíritu Santo sobre todos; promesa que se cumplió en Pentecostés por primera vez (Hechos cap.2).

Cap.03.- Se puede dividir este capítulo en tres partes:

- Dios llama a cuentas a los enemigos de su pueblo. (v.1-8)
- Dios juzga a todas las naciones al final. (v.9-17)
- Dios tiene reservado para su pueblo abundantes bendiciones. (v.18-21)

Amós Cap.1-5 Miércoles 02 de Noviembre del 2022

Amos profetizó en tiempos del rey Usías, rey de Judá y de Jeroboam II, rey de Israel. Fue contemporáneo de Oseas.

Cap.01.- Después de la introducción (v.1-2) se expresa las controversias especiales de parte de Dios para con Siria (v.35), Filistea (v.6-8),

Cap. 6 en adelante: Ahora empieza el proceso necesario de restauración de todo cuanto se había perdido por el pecado de Adán.

Cap. 6:1-11:

Aquí se habla de los primeros sellos y de lo que implican estos sellos:

Sello 1: Un varón con arco y corona (símbolo de victoria) sobre un caballo blanco (símbolo de paz). Algunos piensan que este varón sea Jesús (en analogía con el cap. 19 que habla de Jesús en esta figura). Pero estudiando bien Mateo 24:4-76 y los 4 jinetes del cap. 6 de Apocalipsis podemos ver que posiblemente este jinete es el mismo Anticristo que viene, en posición de victoria, trayendo y hablando paz para engañar a muchos. El Anticristo vendrá como persona buena y recién después de haber ganado influencia suficiente se quitará la máscara y mostrará su personalidad verdadera.

Sello 2: Este jinete sobre el caballo rojo trae guerra. No podemos saber quién es, pero entendemos que después de tiempos de paz e intenciones de pacificar la tierra, cambiará la situación radicalmente y las guerras dispararán sobre toda la tierra.

Sello 3: Este jinete sobre el caballo negro y con una balanza en la mano significa una crisis económica increíblemente fuerte. Hambrunas e imposibilidad de comprar víveres de primera necesidad son lo característico.

Sello 4: Ahora aparece el cuarto jinete sobre un caballo amarillo y una mortandad sin par empieza en la tierra. La cuarta parte de la población de la tierra muere.

Sello 5: Cuando fue abierto este sello vio Juan a otro grupo de personas debajo del trono, no en la altura del trono; Ellos veían a Dios y le hablaron pidiendo justicia. Entendemos que estas personas son aceptas ante Dios, pero o es ta fácil saber quienes son.

En esta primera visión Juan veía el trono de Dios en toda su majestad y grandeza. Algo parecido veía Daniel (Daniel 5:9). Juan veía delante del trono a dos grupos de seres: Los 24 ancianos y los 4 seres vivientes, llenos de ojos y con rostros diferentes. Los 4 seres vivientes son parte del mundo angelical que sirven a Dios en actitud de eterna adoración a Él.

En cuanto a los 24 ancianos existen varias interpretaciones. Algunos dicen que son los doce patriarcas del Antiguo Pacto y los 12 Apóstoles del Nuevo Testamento, entre otras interpretaciones.

Lo que más me parece posible es lo siguiente:

-El número 24 no tiene que ser tomado literalmente, sino en el sentido de tratarse de una cantidad determinada de personas.

-El término “anciano” significa una persona que recibió autoridad de Dios.

-En las visiones de Ezequías, Daniel e Isaías hay mucha similitud con Apoc. Cap. 4, pero ninguno veía a estos ancianos.

Considerando todo ello se piensa que estos 24 ancianos significan los creyentes de todos los tiempos que ahora están delante del trono, puestos en autoridad, pero debajo de Dios, en la presencia del Altísimo, adorándolo juntamente con los seres angelicales.

Cap. 5:1-14: Al cuadro descrito en el cap. 4 se suma ahora una persona más: el cordero = Jesús. Él es el único que tiene la autoridad para abrir el rollo, siete veces sellado, que tiene Dios en su mano.

Entendemos entonces una vez más la posición única de Jesús, en todo el universo. Él tiene el nombre sobre todo nombre y la máxima posición y autoridad.

Tanto en el cap. 4 como en este leemos algo de la adoración solemne ante el trono de Dios. Espero que esto produzca en nosotros una mayor entrega y consagración a Él y un mayor temor de Dios.

Apocalipsis 6:1-11 **Domingo 04 de Diciembre del 2022**

Tiro (v.9-10), Edom (v.11-12) y Amón (v.13-15) por la crueldad que todos ellos han ejercitado.

Cap.02.- Siguen las sentencias. Ahora contra Moab, Judá e Israel.

Cap.03.- En este capítulo empiezan los Sermones de Amós. Las dos divisiones notables son: El rugido del león (v.1-8) y la destrucción de Samaria (v.9-15).

Cap.04.- Se amenaza a los que oprimen a los pobres (v.1-3). Los idólatras son entregados a las pasiones bajas de su corazón (v.4-5) Israel rehúsa convertirse de verdad (v.6-11) pero aún sigue la invitación a humillarse delante de Dios (v.12-13).

Cap.05.- El pecado llevó al pueblo a una situación muy desfavorable. El profeta les explica que nada y nadie les puede salvar menos el verdadero arrepentimiento. Ni la apariencia religiosa ni el recuerdo de los privilegios recibidos son suficientes.

Amós Cap.6-9 **Jueves 03 de Noviembre del 2022**

Cap.06.- En este capítulo se describe la vida que llevan los dirigentes de Samaria. Luego habla de la destrucción y del cautiverio (v.8-14).

Cap.07.- Con este capítulo empieza la tercera parte del libro de Amós que trata de una serie de visiones de juicio. Las visiones de este capítulo no hablan de hechos sucesivos, sino de uno solo. El capítulo se divide en 02 partes simétricas:

- Tres visiones de destrucción (v.1-9).
- Diálogo entre Amós y Amasías (10-17).

Cap.08.- Aquí vemos la cuarta visión de Amós (v.1-3) y una nueva acusación contra Israel (v.4-14).

Cap.09.- Por un lado habla este capítulo de la destrucción de Israel (v.1-8b) y de la promesa de la restauración (v.8c-15).

Abdías **Viernes 04 de Noviembre del 2022**

Abdías significa “siervo de Jehová”. No se conoce las fechas de sus profecías, pero fue antes de Jeremías. Este libro es el más pequeño del Antiguo Testamento. El tema principal de la profecía de Abdías es la enemistad entre Israel y Edom, lo que viene a ser la prolongación de la enemistad entre Esaú y Jacob. Edom se había hecho nación grande. (Gen.36/Ex.15:15/Num.20:14) Cuando Israel salió de Egipto, Edom le negó el paso por su territorio (Num.20:20-21). Aun así Dios pidió a su pueblo ser amigo de Edom. Pero Edom seguía en

una actitud traidora. Ahora, Dios manda una profecía muy dura contra Edom.

El libro se divide así:

- El destino de Edom (v.1-9).
- La denuncia de Edom (v.10-14).
- La destrucción de Edom (v.15-21)

Jonás Cap.1-4 **Sábado 05 de Noviembre del 2022**

Este es uno de los libros breves y muy impactantes del Antiguo Testamento. Cada capítulo tiene un mensaje principal, los cuales son:

Cap.01.-: De Dios no se puede huir. Jonás quiso escaparse de Dios y llegó al estómago de un pez.

Cap.02.-: Cuando Jonás oró con sinceridad, Dios lo socorrió y ordenó al pez vomitarlo.

Cap.03.-: Al arrepentimiento sigue el perdón. El mensaje de Jonás en Nínive tiene efecto: El pueblo entero se arrepiente.

Cap.04.-: En cuanto a la salvación eterna, Dios no tiene favoritismo. Jonás no soporta la gracia y misericordia de Dios y no acepta la salvación de Nínive. Cuán duro había sido su corazón. Pero Dios es muy diferente, mucho más misericordioso y grande que nosotros.

Miqueas Cap. 1-4 **Domingo 06 Noviembre del 2022**

Miqueas, "Quién como Jehová", profetizó en la segunda mitad del siglo 8 antes de Cristo. Él fue contemporáneo de Isaías, Amós y Oseas, y profetizó a la población de Judá. El verso más importante de toda la profecía es **Miqueas 6:8**

Oh hombre, Él te ha declarado lo que es bueno, y qué pide Jehová de ti: solamente hacer justicia, y amar misericordia, y humillarte ante tu Dios.

Cap.01.- Se habla de los juicios que están por caer sobre Israel a causa del pecado. El profeta expresa la pena que siente por la magnitud de la destrucción.

Cap.02.- Se vuelve a mencionar los pecados de los cuales se acusa el pueblo de Dios y los juicios correspondientes. Se expresa luego una promesa consoladora al remanente de Israel.

- Una piedra blanca.
- Un nombre nuevo.

Cap. 2:18-29: El mensaje a Tiatira:

En este mensaje sobresale el juicio de Dios sobre el pecado sexual. Aún estando en este pecado hay opción a arrepentimiento y perdón. Pero si alguien persiste en el pecado le cae el juicio de Dios a Él y a todos los que están con él.

Cap. 3:1-6: El mensaje a Sardis:

En esta iglesia, la cual aparentemente funcionaba muy bien, ya no había vida. Dios amonesta a la iglesia al arrepentimiento. Anheló y oro que nunca suceda algo así en EKKLESIA. Todo funciona pero falta la verdadera vida espiritual, falta la obra del Espíritu Santo.

Cap. 3: 7-13: El mensaje a Filadelfia:

Dios alaba a esta iglesia y le da grandes promesas - no hay ningún reclamo. Dios les ha dado:

- Una puerta abierta que nadie puede cerrar.
- La certeza que los enemigos se postren delante de ellos.
- La seguridad de la protección divina.
- La promesa de ser columnas en el templo de Dios y en la nueva Jerusalén.

Cap. 3:14-22: El mensaje a La odisea:

Dios reprende esta iglesia porque es tibio. Mejor es ser frío o caliente que ser tibio. Tibio quiere decir, ser iglesia a medias tinta, no tener fervor, ni tampoco dejar de ser iglesia. Dios quiere cosas claras: fervor, vivir el amor ardiente o dejarlo por completo. Lo peor es hacer las cosas a medias y además creer que todo está bien.

¿Cómo está su vida hermano / hermana? ¿Es usted un cristiano / una cristiana ferviente? Si todos somos cristianos fervientes, entonces seremos una iglesia ferviente. Si todos somos cristianos a medias tintas, entonces seremos una iglesia tibio.

.....

Apocalipsis cap. 4-5 **Sábado 03 de Diciembre del 2022**

Cap. 4:1-11: En los capítulos 2-3 se describe la temporada de la iglesia en la cual estamos viviendo. Ahora empiezan las descripciones de las cosas que sucederán después de la temporada de la iglesia. (Cap. 4:1)

Cap. 1:9-20: Juan, el discípulo y el escritor de Apocalipsis, había tenido una relación muy íntima con Jesús, mientras caminaba sobre esta tierra. Él conoció bien a Jesús, el hombre, que caminaba en sandalias a su lado. Ahora recibe una visión diferente de este Jesús. Se le aparece Jesús, el Hijo de Dios, en una visión gloriosa. Juan ve a Jesús en su gloria y majestad, en su posición de absoluta autoridad teniendo a las siete iglesias en su diestra. Juan cae como muerto a tierra al ver esta visión.

Nota: ¿Cómo quién conoce usted a Jesús? ¿Cómo hombre que camina en sandalias o como Hijo de Dios que tiene la máxima autoridad en el cielo y en la tierra? Es bueno tener una relación de íntima confianza con Jesús, pero es importante no olvidarse nunca de la autoridad que tiene. Si usted expresa el nombre de Jesús que sepa que está expresando el nombre sobre todo nombre.

Introducción al cap. 2-3:

En estos dos capítulos leemos los siete mensajes a las siete iglesias. Todas estas iglesias son iglesias históricas. Juan conoció a la mayoría (o a todas) de estas iglesias. Al margen de ser mensajes históricos son mensajes de Dios para cualquier iglesia de cualquier tiempo. Son también mensajes para EKKLESIA-UNA MISIÓN CUSCO y nos quieren enseñar aspectos fundamentales en la vida de una iglesia.

Cap. 2:1-7: El mensaje a Éfeso:

Dios alaba esta iglesia por sus obras, por su arduo trabajo, por su paciencia y por su discernimiento. Pero existe un reclamo muy serio: **La iglesia ha dejado el primer amor.**

Dios amonesta esta iglesia seriamente para que vuelva a su primer amor. Caso contrario dejarían de existir como iglesia. Entendemos entonces: ¡El amor es lo más importante! (1. Co 13:1-3).

Cap. 2:8-11: El mensaje a Esmirna: Dios alaba esta iglesia por sus obras y la tribulación soportada. El advierte a la iglesia de una persecución venidera y motiva a los miembros de **ser fiel hasta la muerte.**

Apocalipsis 2:12-3:22 **Viernes 02 de Diciembre del 2022**

Cap. 2:12-17: El mensaje a Pérgamo:

Dios alaba a esta iglesia por su perseverancia en medio de mucha oposición satánica. Pero le reprocha por tolerar a seguidores de dos sectas en medio de ellos. Dios los amonesta a cuidar la sana doctrina.

El verso 17 es precioso: **Al que venciere se le da:**

- **De comer del maná escondido.**

Cap.03.- Se ve aquí 3 juicios: Uno sobre los gobernantes, uno sobre los falsos profetas y otro sobre Jerusalén.

Cap.04.- Se habla de la gloria del reino mesiánico milenar (v.1-8) y de los padecimientos que han de preceder a la inauguración de dicho reino.

Miqueas Cap.5-7 **Lunes 07 de Noviembre del 2022**

Cap.05.- Se habla aquí de la primera venida del Mesías (v.2-3) y de la segunda venida de Jesús (v.14-15).

Cap.06.- Este capítulo es un mensaje de denuncia de parte de Dios. La división es como sigue:

- Primera acusación de Dios (v.1-5).
- Primera respuesta del pueblo (v.6-8).
- Segunda acusación de Dios (v.9-16).
- Segunda respuesta del pueblo (Cap.7:1-10).

Cap. 07.- Este capítulo contiene al inicio la segunda respuesta del pueblo (*vea comentario Cap.06*) y luego se habla de las futuras bendiciones para Israel (v.11-20).

Nahúm Cap.1-3 **Martes 08 de Noviembre del 2022**

Nahúm significa "consuelo". El profetizó entre los años 625 a 615 antes de Cristo. Su libro tiene un único tema: la destrucción de Nínive. Jonás había profetizado a mediados del siglo VIII antes de Cristo, ahora, más que 100 años después, lo hace Nahúm. Los ninivitas habían vuelto a sus tradiciones paganas. En el año 612 antes de Cristo los medos y los babilónicos destruyeron Nínive completamente.

La distribución del libro de Nahúm es la siguiente:

Cap.1.- Dios es la gran fuente de fuerza y es el poderoso sostén de su pueblo.

Cap.2+3.- Se describe la destrucción total de Nínive.

Habacuc Cap.1-3 **Miércoles 09 de Noviembre del 2022**

No se sabe nada acerca de la persona de Habacuc, ni tampoco en qué época profetizó. Podría haber sido en el reinado de Joacim. Casi todos los profetas hablan al pueblo el mensaje de parte de Dios.

No obstante en caso de Habacuc es diferente. Habacuc habla con Dios acerca de la forma como Dios se comporta con los hombres. Su tema general es LA FE y el verso clave es Habacuc 2:4b: "¡Mas el justo por su fe vivirá!".

Se puede dividir el libro en tres partes:

Cap.1.- Invasión de los caldeos.

Cap.2.- Juicio de Dios contra los caldeos.

Cap.3.- Venida del Señor y destrucción de los poderes hostiles del mundo.

En el capítulo tres hay una parte muy impactante: Cap.3:17-19. Vuelva a leer estos versos. ¿Podría usted decir lo mismo? ¿Tiene tanta confianza en Dios para seguir alabándolo, aunque está aparentemente todo perdido?

A este nivel de confianza nos quiere llevar el Señor. Si le falta aún más confianza, háblele con sinceridad y espere su hablar en actitud de obediencia.

Sofonías Cap.1-3 Jueves 10 de Noviembre del 2022

Sofonías significa "Dios oculta" en el sentido "Dios protege". Él fue el tataranieto del rey Ezequiel y sobrino tercero del rey Josías. Profetizó durante la niñez de Josías, antes de la reforma del 621 a.C., fecha en que Josías tenía 28 años de edad.

La distribución del libro puede ser así:

Cap.1.- Sofonías anuncia el juicio y lo centra particularmente en Judá.

Cap.2.- En este capítulo predice el juicio contra diversos pueblos, tras una exhortación al arrepentimiento.

Cap.3.- Aquí viene un breve mensaje de juicio sobre Jerusalén y luego promete Sofonías la futura gloria del remanente de Israel restaurado en los últimos días.

Hageo Cap.1-2 Viernes 11 de Noviembre del 2022

Hageo profetiza durante el reinado de Darío I, que reinó de 522-486aC.

El libro se divide en 5 profecías, bien distintas en el texto:

Cap.1:1-11.- Apelación de Hageo a recomenzar la edificación del templo (29 de agosto 520 antes de Cristo).

- Exhortaciones a creyentes (v.17-23).
- Bendición (v.24-25).

APOCALIPSIS

La interpretación de este libro es bastante discutida. Existen varias interpretaciones que se puede unir principalmente en dos grandes bloques:

La interpretación histórica: Los intérpretes de esta línea piensan que los capítulos 4-19 hablan de los últimos 1900 años y de la iglesia en este tiempo.

La interpretación dirigida al futuro: Según esta línea de interpretación solamente los capítulos 1-3 hablan del tiempo de la iglesia. Los demás capítulos hablan de las cosas futuras.

Ambas interpretaciones podrán tener alguna razón, pero pensamos que la idea principal de este libro es la explicación de las cosas futuras.

Estaremos tratando este libro en una interpretación dirigida al futuro. Además trataremos el libro de una manera delicada que intenta de dejar al lado interpretaciones extremas, interpretando siempre la Palabra con la misma Palabra.

El Apocalipsis es el libro favorito de algunas sectas. Ellas toman algunos versos y elaboran de allí una interpretación fuera del contexto y sin considerar otros libros de la Biblia. No obstante, los primeros versos del libro por tratar aclaran la importancia de Jesús y del evangelio. Así que no tenemos ninguna base para tratar versos de Apocalipsis de manera aislada.

Uno de los principales propósitos del Espíritu Santo y, entonces también del escritor Juan, debe haber sido, animar a los hermanos de las iglesias del final del siglo I d.C. a resistir a las persecuciones existentes y venideras.

Apocalipsis cap. 1:1-2:11 Jueves 01 de Diciembre del 2022

Cap. 1:1-8: En estos versos se aclara que:

-Lo que está escrito en este libro es Palabra de Dios y Dios bendecirá al que guarda y considera esta profecía.

-Jesús es el único mediador entre Dios y el hombre y Él nos limpia de todo pecado.

-Somos reyes y sacerdotes para Dios.

-Jesús volverá en las nubes, visible para todo el mundo en este momento.

-Jesús es eterno, inmutable y todopoderoso.

Y la carta termina insistiendo una vez más en que el privilegio de ser un hijo de Dios nos debe llevar a una vida ajena al pecado (v.18-21).

2. Juan / 3.Juan Martes 29 de Noviembre del 2022

Tanto la segunda, como la tercera carta de Juan han sido cuestionadas en su autenticidad. Sin embargo forman parte del Canon y se le asigna al mismo escritor como a la primera carta.

2. Juan.-

- Introducción y saludo (v.1-3).
- Exhortación para caminar en la verdad (v.4).
- Exhortación al amor mutuo (v.5-6).
- Precauciones con referencia a los falsos maestros (v.7.11).
- Observaciones finales y saludos de despedida (v.12-13).

3. Juan.-

- Saludos iniciales (v.1).
- El buen testimonio de Gayo (v.2-8).
- La mala conducta de Diótrefes (v.9-11).
- La merecida alabanza de Demetrio (v.12).
- Observaciones finales y bendición (v.13-15).

Judas Miércoles 30 de Noviembre del 2022

El objetivo de esta carta es la defensa de la sana doctrina contra las enseñanzas falsas que estaban surgiendo. Judas hace referencia a dos libros apócrifos "Libro de Enoc" y "Asunción de Moisés", haciendo entender que le parecen útiles, aunque no sean parte de la Biblia.

La distribución de la carta es la siguiente:

- Saludo y objetivo (v.1-4).
- Desenmascaramiento de los falsos maestros (v.5-16).

Cap.1:12-15.- Respuesta de los líderes y del pueblo a dicha apelación y un breve mensaje de aliento (21 de setiembre 520 antes de Cristo).

Cap.2:1-9.- Otro mensaje de aliento dentro del contexto del propósito universal de Dios (17 de Octubre del 520 antes de Cristo).

Cap.2:10-19.- Mensaje de promesa, dentro de un contexto del favor inmerecido de Dios (18 de Diciembre del 520 antes de Cristo).

Cap.2:20-23.- Mensaje personal a Zorobabel (v.20.23) (18 de diciembre del 520 antes de Cristo).

Zacarías Cap.1-5 Sábado 12 de Noviembre del 2022

Zacarías es contemporáneo de Hageo. El mensaje central de su libro es "Jehová se acuerda de su pueblo y le bendice en el tiempo fijado". El libro se puede dividir en dos grandes secciones:

- Diversos mensajes proféticos (cap.1-8).
- Oráculos escatológicos (cap.9-14).

Cap.01.- Después de la introducción viene un llamado al arrepentimiento (v.2-6). A partir del verso 7 se ve que la esperanza de alcanzar favor y misericordia recibe gran aliento; mediante la visión de los caballos; mediante la oración del ángel por Jerusalén y la respuesta a dicha oración; mediante la visión de los 4 obreros o artesanos.

Cap.02.- Esta visión significa la certeza de la restauración y de las bendiciones de Israel y de Jerusalén. En el futuro Jerusalén se extenderá más allá de sus muros y sus habitantes vivirán seguros por la misma presencia del Señor durante el Milenio.

Cap.03.- Aquí Josué, sumo sacerdote, es limpiado. Esto tiene 3 significados:

- Un significado personal porque se había presentado cargos en contra de Josué como sumo sacerdote, inhabilitándolo en su oficio.
- Un significado sacerdotal para la nación dejando claro que la nación será restituida a la posición sacerdotal ante Dios.
- Un significado profético ilustrando la futura limpieza de la nación al retornar a Cristo.

Cap.04.- Si el capítulo 3 hablaba de gracia, entonces el 4 habla de poder. Vemos:

- A Israel como la luz del mundo (v.1-3).
- Al Espíritu Todopoderoso de Dios (v.4-6).

- El ánimo que se da a Zorobabel (v.7-10).
- Los dos olivos que dan aceite para las lámparas. El pueblo necesitaba a líderes ungidos que están delante de Dios por el pueblo. En el tiempo de Zacarías, Zorobabel y Josué. Esto tiene un gran significado para nosotros hoy, especialmente para líderes. Deben estar delante de Dios por su pueblo, ungidos por el Espíritu Santo.

Cap.05.- Siguen las visiones que no siempre son fáciles para entender. La primera significa la maldición en la tierra y la segunda con un efa (medida para granos (15 a 18 litros) lleno de una mujer que significa la maldad, tiene un significado parecido: El mundo lleno del mal.

Zacarías Cap.6-10 **Domingo 13 de Noviembre del 2022**

Cap.06.- En los primeros versos viene otra visión de carros y caballos que tiene muchos aspectos escatológicos. Luego se habla de la coronación de Josué que es como anticipo y simbolismo a la coronación del Mesías que reedificará el templo en su segunda venida y unirá en una sola persona los oficios de Rey y Sacerdote.

Cap.07.- Ahora vienen capítulos en algo más fáciles para entender. En el capítulo 7 hay dos temas: La obediencia es más importante que el ayuno (v.1-7). Dios declara claramente que es lo que requiere de su pueblo: Juicio, misericordia y compasión.

Cap.08.- El capítulo 8 está lleno de profecías mesiánicas que se proyectan hasta el final de los tiempos. En general habla de restauración, de prosperidad, del futuro glorioso que le espera a Sión y de bendiciones realizadas sobre su pueblo de parte de Dios.

Cap.09.- Ahora empieza la última parte del libro de Zacarías: las profecías escatológicas. En este capítulo se habla de la victoria de Alejandro Magno (v.1-8). Las venidas del Rey (v.9+10) y las victorias de los Macabeos (v.11-17).

Cap.10.- Este capítulo y los primeros 3 versos del capítulo 11 hablan de las bendiciones que vienen a través del Mesías.

- Solo Jesús puede salvar y se enciende su ira contra los malos pastores de su pueblo (v.1-3).
- Llegará el día en el cual El se encargará de que su pueblo triunfe y prospere (v.4-5).

Si el Espíritu Santo le exhorta sobre algún pecado no confesado, confíeselo al instante y arregle la situación con las respectivas personas.

Cap.02.- Juan expone en este capítulo más detalladamente, cual es el remedio contra el pecado. Luego pasa a sentar los principios de nuestra conducta de comunión con Dios y con los hermanos, lo que implica:

Una imitación de la conducta del Señor (v.3-11).

Una separación de todo mal (v.12-17) y a los niveles de crecimiento espiritual. ¿En qué nivel está usted?

La afirmación de las fundamentales creencias del cristianismo (v.18-29).

Cap.03.- En este capítulo se habla con mucho júbilo del amor de Dios, quien ha llegado a hacernos hijos suyos (v.1-2).

Esta filiación divina debe tener ciertas consecuencias en nuestra vida como son:

Evitar la práctica del pecado (v.3-9).

Practicar el amor fraternal (v.10-18).

De esta forma disfrutaremos de paz interior (v.19-24).

1. Juan Cap. 4-5 **Lunes 28 de Noviembre del 2022**

Cap.04.- Tenemos que desarrollar mecanismos para descubrir a los falsos maestros y profetas; para estar seguro donde está el Espíritu de la verdad y este del error (v.1-6). Luego se vuelve a hablar de amor. Dios es amor y el que conoce a Dios ama al prójimo como señal del amor de Dios que está dentro de él.

Cap.05.- El apóstol sigue hablando del:

- Amor fraternal como mandato de Dios (v.1-3).
- De la fe como un poder que nos da la victoria (v.4-5).
- Habla luego de la persona y del ministerio de Jesús (v.6-12).
- Nos asegura que él que cree en Jesús tendrá vida eterna.
- Describe ciertas pautas para la oración (v.14-17).

1. Pedro Cap.4-5

Viernes 25 de Noviembre del 2022

Cap.04.- Se vuelve a hacer un llamado a una vida santa (v.1-11). Por tercera vez se advierte a los lectores de las pruebas que han de venir en la vida de todos los cristianos (v.12-19).

Cap.05.- Los primeros versos (v.1-4) de este capítulo hablan de la responsabilidad de los ancianos frente a la congregación. Luego se exhorta a la humildad a la paciencia (v.5-9) La carta termina con los saludos finales.

Si usted lidera algún área de nuestra iglesia o se está preparando para un liderazgo, vuelva a leer los versos 1-4 de este capítulo detenidamente y clame a Dios para que Él le ayude en hacer su trabajo como lo describe esta porción de la Palabra de Dios.

2. Pedro Cap.1-3

Sábado 26 de Noviembre del 2022

Cap.01.- Después del saludo inicial (v.1-2) se habla de cómo podemos hacer crecer nuestra fe (V.3-11).

Precioso es el verso 19 que habla, igualmente como los versos 20-21 de la importancia de la Palabra inspirada.

Cap.02.- En este capítulo se denuncia a los falsos profetas y maestros, aclarando su conducta (v.1-3), su condenación final (v.4-9) y las características de ellos.

Cap.03.- El autor vuelve a tratar la segunda venida de Jesús hablando de:

- La burla de los falsos maestros sobre la promesa de este acontecimiento (v.1-7).
- La causa de la demora (v.8-9).
- El anuncio del cataclismo final (v.10-13).

Y al final viene una exhortación fuerte de prepararse diligentemente para ese día (v.14-18).

1. Juan Cap. 1-3

Domingo 27 de Noviembre del 2022

Cap.01.- Después de la instrucción y de la declaración de los objetivos de la carta (v.1-4), el autor pasa a describir luego las condiciones para la verdadera comunión con Dios.

OJO: Vuelva a leer los versos 5-10 varias veces, pidiendo al Espíritu Santo que le aclare si vive realmente en plena comunión con el Padre.

- Los 2 reinos surgirán gloriosos (v.6-9).

Egipto y Asiria serán humillados (v.10-12).

Zacarías Cap.11-14

Lunes 14 de Noviembre del 2022

Cap.11.- Los versos 1-3 pertenecen todavía al capítulo anterior. La división es así:

- v.1-3.- Los soberbios serán derribados.
- v.4-14.- Alegoría del profeta pastor.
- V.15-17: Alegoría del pastor insensato.

Cap.12.- Jerusalén y Judá van a experimentar una feliz renovación, total y definitiva. Los que hayan de disfrutar de estos magníficos beneficios necesitarán ser renovados personalmente (v.10-14).

Cap.13.- Este capítulo tiene 2 partes: Jehová purifica con todo esmero a Jerusalén (v.1-6) Muerte del pastor, con la consiguiente dispersión y reducción del rebaño (v.7-9).

Cap.14.-La distribución es la siguiente:

Se habla del día del Señor (v.1-5). Empieza una nueva era (v.6-11) donde los enemigos de Jerusalén son destruidos y Jerusalén se convierte en el centro religioso mundial.

***** **

Malaquías Cap. 1-4

Martes 15 de Noviembre del 2022

Cap.01.-Malaquías es el último libro del Antiguo Testamento. En este libro hay 3 aspectos muy importantes:

- El anuncio del ministerio de Juan el Bautista (3:1).
- La referencia escatológica a Elías (4:5).
- La última palabra con la que se cierra el Antiguo Testamento es "maldición".

El autor es desconocido, incluso su nombre resulta dudoso. La fecha de redacción estará por la mitad del siglo V antes de Cristo.

El resumen del libro es el siguiente: *Jehová se ha comprometido con Israel en una relación de Padre a hijo y desea para su hijo lo mejor. Pero Israel ha despreciado de continuo esta relación y no se comportó al nivel del pacto de Dios.*

Cap.01.- Se declara el gran amor que Dios tiene para con su pueblo (v.2-5) Además se recrimina a los sacerdotes acusándolos de hechos tramposos para con Dios.

Cap.02.- Se sigue reprendiendo a los sacerdotes. Luego se pasa a censurar los matrimonios mixtos y el divorcio (v.10-16) y se termina con una recriminación a la impertinencia del pueblo.

Cap.03.- Se anuncia el envío del mensajero de Dios con un encargo fuerte, una labor drástica de purificación. Luego se reprende al pueblo por no haber cumplido con el diezmo. Se asegura la bendición y la provisión de Dios si el pueblo llegaría a ser fiel en sus diezmos. Más bien se asegura la maldición sobre los infieles en cuanto al diezmo.

Cap.04.- Se advierte al pueblo de la pronta venida del Señor. En este día no hay solamente bendición; sino, es un día de separación entre el justo y el mundo.

Tito Cap.-1-3 Miércoles 16 de Noviembre del 2021

Cap.01.- Después de los saludos se explica porque Tito tuvo que quedarse en Creta: para instalar a ancianos en la iglesia. Se explica los requerimientos necesarios para la persona que asume un cargo tal.

Cap.02.- Se explica cómo deben de conducirse los miembros de una familia cristiana. La gracia salvadora se ha manifestado a todos los hombres.

Cap.03.- Pablo explica a Tito como debe exhortar a los hermanos fieles. Luego le amonesta sobre lo que debe evitar en sí mismo y en los demás y termina con varios encargos personales y las saluciones finales.

La carta de Tito tiene muchos aspectos similares con las cartas a Timoteo. Tito, y Timoteo habían sido hijos espirituales de Pablo y fieles ministros y colaboradores de Dios.

Hebreos Cap.1-4:11 Jueves 17 de Noviembre del 2022

Con respecto a esta carta existen muchas preguntas:

- ¿Quién es el autor? Toda la carta no lleva el nombre del autor. Tampoco hay referencias al respecto en otra parte de la Biblia. Se piensa que podría haber sido uno de los abajo mencionados, sin tener la última certeza: Pablo, Bernabé, Silas, Priscila y Aquila.
- El tema principal es informar a los creyentes, en especial a un

resistir al diablo y a sus asechanzas → entonces veremos también las consecuencias positivas.

Entonces debemos ser conscientes de que nuestros tiempos están en las manos de Dios y actuar y planear en humildad y dependencia de Él.

Cap.05.- En este capítulo se toca varios temas que son:

- No participar en injustas opresiones, porque Dios no lo tolera.
- Debemos aprender a ser pacientes.
- Si alguien está enfermo debe llamar a los ancianos, para que oren por él y la oración lo sanará.
- Elías, fue un hombre como nosotros. Pero él oró fervientemente y Dios cortó la lluvia, hasta que Elías vuelva a orar por la lluvia.

Si alguien ayuda a un hermano para que reconozca su error y vuelva a la verdad, ya ganó un alma.

1. Pedro Cap.1-3 Jueves 24 de Noviembre del 2022

Cap.01.- El autor deja claro que Dios nos ha llamado a una herencia incorruptible que está reservada en los cielos para nosotros. Ahora sufrimos muchas veces tiempos difíciles. Estos tiempos sirven para purificar nuestra fe, tal como se purifica el oro en el fuego.

Dios es Santo y nos llama a una vida santa en todos los aspectos de nuestra vida.

Cap.02.- Algunas características del cristiano verdadero son:

- Desechar la malicia, el engaño, la hipocresía y la envidia (v.1).
- Tener deseo de la leche espiritual (=de la Palabra de Dios) (v.2).
- Acercarse a la piedra viva (=Jesús) e incorporarse a la casa espiritual, que es la iglesia (v.4-5).
- Ser linaje escogido, nación santa, real sacerdocio (v.9).

Vivir como siervos de Dios en la sociedad.

Cap.03.- Se habla primero de algunos deberes conyugales. De especial importancia es el verso 7 que aclara que problemas matrimoniales pueden traer estorbo a las oraciones de los esposos.

A partir del verso 8 habla de la vida que debemos de llevar para obtener y mantener una buena consciencia ante Dios.

- Poner los ojos en Jesús.

Si usted aprendiera a hacer esto, no se cansaría nunca. Luego (v.5-11) se habla de la necesaria disciplina que Dios da a sus hijos.

A partir del verso 18 se nos hace entender que no venimos a un monte palpable como el pueblo del Antiguo Pacto, sino a la presencia del verdadero Dios → por ello debemos levantarnos y animarnos y no quedar atrás.

Cap.13.- Este capítulo muy práctico habla de varios deberes cristianos por cumplirse para llevar una vida de buen testimonio.

Santiago Cap.1-3 Martes 22 de Noviembre del 2022

Cap. 01.- Este capítulo habla de varios temas, como son:

- Las pruebas producen paciencia.
- La verdadera sabiduría proviene de Dios. Debemos aprender a soportar las pruebas sin caer en pecado.
- Dios busca hacedores de la Palabra y no solamente oidores.
- La religión pura ante Dios es: Visitar a los huérfanos y a las viudas y guardarse sin mancha del mundo.

Cap.02.- Este capítulo trata básicamente 2 temas:

- V.1-13.- Ante Dios somos iguales todos y entonces no debe haber acepción de personas en la Iglesia.
- V.14-26.- Somos salvos por fe en Jesucristo aceptándolo como nuestro Salvador personal. Pero una fe verdadera, que entiende el gran privilegio inmerecido de la salvación, mostrará siempre obras a favor del prójimo Si no hay las obras de amor incondicional se tiene que dudar, si hay en el corazón una fe verdadera.

Cap.03.- En este capítulo bastante conocido se trata un tema muy importante. La lengua es un miembro pequeño en el cuerpo, pero de mucha importancia. La lengua no frenada y no santificada es un instrumento poderoso de Satanás que daña tremendamente. Por lo contrario: *La lengua dirigida por el Espíritu Santo es un instrumento de gran bendición.*

Santiago Cap.4-5 Miércoles 23 de Noviembre del 2022

Cap. 04: Si estamos apegados al mundo, sufriremos las consecuencias de esta influencia. Mejor es someterse y pegarse a Dios,

grupo de judíos, sobre la superioridad de Jesús.

Cap.01.- Aquí se explica 2 aspectos:

- v.1-4: Cristo es superior a los profetas.
- v5-14: Cristo es superior a los ángeles.

Los versos 1-4 son un resumen precioso de quien es Jesús:

- Heredero de todo.
- A través de Él se hizo el universo.
- El sustenta todo con su Palabra.
- El efectuó la purificación de los pecados.
- Él está sentado a la diestra del Padre.
- Él es superior a los ángeles.

Él tiene el nombre sobre todo nombre.

¡Qué precioso: Este Jesús vive en nuestros corazones!

Cap.02.- Los versos 1-4 vuelven a asegurar que privilegio es tener la salvación y un acceso libre a ella.

En los versos 6-8 se va citando un texto del Antiguo Testamento (Salmos 8:4-6). La gran parte de los teólogos expone que estos versos hablan de los hombres. Adán recibió de Dios la autoridad y el encargo de gobernar la tierra (Génesis cap. 1-2) pero por el pecado se oscureció la imagen de Dios en el hombre y él perdió su autoridad. En Cristo-en el futuro- será restaurado tanto la imagen de Dios en nosotros como la posición inicial.

Hay algunos intérpretes que piensan que estos versos hablan de Jesús en su tiempo terrenal, cuando - en efectivo - fue hombre y entonces menor a los ángeles.

A partir del verso 9 se habla de Jesús, que vino a la tierra siendo hombre y que fue tentado. Todo esto tenía la finalidad de librarnos del dominio de la muerte, esto es del diablo. Él nos nombra hermanos y se pone en una misma posición con nosotros: v.11: El que santifica y los santificados son uno todos.

Cap.03 - Cap. 4:11;V.1-6.- Jesús es superior a Moisés.

V.7-19.- Se refiere a la trágica historia del pueblo de Dios durante el Antiguo Testamento. Porque no creían la promesa de Dios, no entraron en la tierra prometida (= al reposo). Tenían que dar vueltas durante 40 años a que muriesen los que actuaron en incredulidad y a que crezca la nueva generación (Num.13 + 14).

